
S i t z u n g s p r o t o k o l l 

Gemeinde Oelixdorf 

Gremium 

Gemeindevertretung 

Tag Beginn Ende 

20.04.2015 19.30 Uhr 20.15 Uhr 

Ort 
Feuerwehrgerätehaus, Oberstraße 56 in Oelixdorf 

Sitzungsteilnehmer siehe beiliegendes Teilnehmerverzeichnis. 

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieses Protokolls 
sind. 

gez. Heuberger 
- Vorsitzender -

gez. Haffner 
- Protokollführer -



T e i l n e h m e r v e r z e i c h n i s 

zum Protokoll der Sitzung 
der Gemeindevertretung Oelixdorf 

am 20.04.2015 

anwesend 

Mitglieder: ja nein 

CDU Manfred Bertermann X 

Anne Kahl X 

Jörgen Heuberger Bürgermeister X 

Thies Möller 2. stellv. Bgm. - X 

Martin Rentz X 

Michael Gohr X 

Kathrin Pfeiffenberger X 

SPD Gero Pulmer - 1 . stellv. Bgm.- X 

Rainer Gösau X 

Björn Warnke X 

Gisela Albrecht X 

FDP Walter Broocks X 

Jürgen Gripp x 

Ferner anwesend: 

Ltd. Verwaltungsbeamter Herr Peglow 

Herr Haffner als Protokollführer 



Gemeinde Oelixdorf 
- Gemeindevertretung -

Chaussee 31 

25524 Oelixdorf 

® : 04821 -9659 

Fax: 04821 - 95 78 82 0 
E-Mail:j .heuberger@t-online.de 

02.04.2015 

Einladung 
zur Sitzung 

Datum Uhrzeit 

Gemeindevertretung Mo., 20.04.2015 19.30 Uhr 
Sitzungsort 
Feuerwehrgerätehaus, 
Oberstraße 56 in Oelixdorf IS öffentlich D nichtöffentlich 

T a g e s o r d n u n g 

1. Anträge zur Tagesordnung 

2. Einwohnerfragestunde 

3. Mitteilungen des Bürgermeisters 

4. Ehrung 

5. Sachstand Breitbandversorgung in der Gemeinde Oelixdorf 

6. Sanierung der Sanitäranlage in der Grundschule 

7. Beschaffung eines Sonnenschutzes in der Grundschule 

8. Mitteilungen und Anfragen 

gez. Heuberger 
- Bürgermeister - region i t z e h o e ™ 

Hightech & Lebenslust im Norden 



Herr Heuberger begrüßt alle Gemeindevertreter, Gäste und Zuhörer. Er stellt die form- und 
fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit der Gemeindevertretung fest. 

Es liegen keine Gründe für den Ausschluss der Öffentlichkeit im Sinne des § 35 Abs. 1 Satz 
2 GO vor. 

Zu Pkt. 1: Anträge zur Tagesordnung 

Anträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt. Die Tagesordnung wird in der vorliegenden 
Form angenommen. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

Zu Pkt. 2: Einwohnerfragestunde 

Von den Einwohnern werden keine Fragen gestellt. 

Zu Pkt. 3: Mitteilungen des Bürgermeisters 

• Der Pachtvertrag mit dem Oelixdorfer Musikzug ist unterschrieben. Die Arbeiten am 
ehemaligen Feuerwehrgerätehaus haben begonnen. 

• Das „Gute Nacht Taxi" wird von Bewohnern der Gemeinde sehr gut angenommen. Etwa 
300,00 € wurden bisher verausgabt. 

• „Hinterm Kurhaus" wird ein Grundstück verkauft. Gegebenenfalls wird ein weiteres 
Grundstück im Baugebiet „Am Bornbusch" 2015 verkauft. 

• Herrn Heuberger missfiel, dass während einer Ausschusssitzung ein Fußballspiel auf 
dem Handy verfolgt wurde. Durch solch ein Verhalten wird die Achtung und 
Wertschätzung von Ausschusssitzungen untergraben. 

Frau Kahl erscheint zur Sitzung. 

• Eine Vermessung des Weges zwischen dem Klärwerk und dem ehemaligen 
Jugendaufbauwerk hat stattgefunden. Herr Heuberger erläutert den tatsächlichen 
Verlauf der Straße anhand eines Planes des Vermessungsbüros Tittel. Im Ergebnis sind 
lediglich gemeindliche Grundstücksflächen und Grundstücksflächen der Grafschaft 
betroffen. Das weitere Vorgehen zu einem möglichen Flächentausch soll mit den 
Fraktionsspitzen thematisiert werden. 

• Die Abrechnung des Kindergartens für das Haushaltsjahr 2014 ergab eine Minderung 
der kommunalen Ausgaben von 173.200,00 € auf 144.011,37 €. 
Die Einsparungen werden für Betreuungskosten für Oelixdorfer Kinder in Itzehoer 
Kindergärten ausgegeben, da der Oelixdorfer Kindergarten am Rande seiner 
Aufnahmekapazität ist. 

• Die Kooperationsvereinbarung zwischen der Gemeinde und dem Förderverein 
Grundschule soll kurzfristig unterzeichnet werden. Landeszuweisungen und Fördermittel 
erhalten nur Kommunen. Die Förderanträge müssen zeitnah gestellt werden. 

Zu Pkt. 4: Ehrung 

Mit einer kleinen Unterbrechung war Herr Broocks 20 Jahre in der Gemeindevertretung 
(vom 1. April 1982 bis 10. April 1985 und dann erneut seit dem 1. April 1998). Es macht 
Spaß mit Herrn Broocks zusammenzuarbeiten. 



Herr Heuberger dankt Herrn Broocks für seine Arbeit in der Gemeindevertretung. Er 
überreicht ein Präsent und einen Blumenstrauß. 

Zu Pkt. 5: Sachstand Breitbandversorgung in der Gemeinde Oelixdorf 

Herr Heuberger berichtet über den Sachstand. 
Es findet am 22. April 2015 eine Informationsveranstaltung statt. Herr Heuberger appelliert 
an alle Gemeindevertreter, sich dafür einzusetzen, dass eine Quote von mindestens 40 % 
Anschlusswilliger zustande kommt. Ansonsten wäre eine historisch günstige Gelegenheit, zu 
einer Versorgung mit Breitband zu gelangen, vertan. 

Zu Pkt. 6: Sanierung der Sanitäranlage in der Grundschule 

Herr Heuberger berichtet über den Sachverhalt. Herr Rentz empfiehlt der 
Gemeindevertretung der Beschlussempfehlung des Bau- und Umweltausschusses vom 
8. April 2015 zu folgen. 
Herr Heuberger und Herr Rentz beantworten Fragen von Herrn Warnke. Herr Warnke bittet, 
weitere Kreuze in den Anlagen des Vertrages zwischen der Gemeinde Oelixdorf und 
Ingenieure Boll & Hauser zu setzen, um Verzögerungen in der Zeitplanung zu vermeiden, 
damit die Gewerke fristgerecht ausgeführt werden. 
Herr Wingertszahn wird wie in der Vergangenheit Herr Kruse die Ausführung der Gewerke 
zeitnah überwachen, so dass die Arbeiten in den Sommerferien 2015 vollendet werden. 

Beschluss: 

Die Sanierung der Sanitäranlage und der Einbau eines behindertengerechten W C s in der 
Grundschule soll in 2015 (Sommerferien) durchgeführt werden. Herr Bürgermeister 
Heuberger wird ermächtigt, dazu einen Ingenieurvertrag mit dem Büro Boll & Hauser 
abzuschließen. 
Die Abstimmung der Details für die Gewerke Fliesen- und Maurerarbeiten sollen in 
Absprache mit der Schulleitung, Herrn Bürgermeister Heuberger, Herrn Rentz und Herrn 
Wingertszahn festgelegt werden. Dieses gilt auch für die Auswahl der neuen Fliesen. Herr 
Wingertszahn wird ein Leistungsverzeichnis fertigen und Angebote von den 
vorgeschlagenen Firmen einholen. Herr Bürgermeister Heuberger ist autorisiert, den Auftrag 
an den wirtschaftlichsten Bieter zu erteilen. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

Zu Pkt. 7: Beschaffung eines Sonnenschutzes in der Grundschule 

Herr Rentz erläutert den Sachverhalt. Herr Bürgermeister Heuberger ergänzt, dass die 
Montage von Vorhängen oder Jalousien in Betracht kommt, wobei Letztere um ca. 1/3 teurer 
sind. Seitens der Schulleitung werden Jalousien favorisiert. 
Herr Bürgermeister Heuberger hat bei der Fa. Knutzen nach Vorlage von Bildern ungefähre 
Kosten für Vorhänge abgefragt. Diese belaufen sich auf ca. 1.500,00 € bis 2.000,00 €. 

Beschluss: 

Als Sonnenschutz in einem Klassenraum der Grundschule sollen Außenjalousien installiert 
werden. 



Herr Wingertszahn möge die Fa. Fahl, Kremperheide, und die Fa. Nordplast, Schenefeld, 
zur Angebotsabgabe auffordern. Die Fa. Jochims möge die Aufrechterhaltung ihres bereits 
abgegebenen Angebotes schriftlich bestätigen. 

Herr Bürgermeister Heuberger wird ermächtigt, dem wirtschaftlichsten Bieter den Auftrag zu 
erteilen. 

Abstimmungsergebnis: 11 Ja-Stimmen 
2 Stimmenenthaltungen 

Zu Pkt. 8: Mitteilungen und Anfragen 

• Herrn Pulmer ist aufgefallen, dass im Protokoll der letzten Sitzung des Bau- und 
Umweltausschusses Seiten der Präsentation doppelt kopiert wurden. Herr Pulmer bittet, 
zukünftig darauf zu achten und Papier zu sparen. 

• Herr Pulmer bittet bei Aufträgen, die die Gemeinde vergibt, ortsansässige Firmen zu 
berücksichtigen. 

• Frau Pfeiffenberger erkundigt sich zum Sachstand der Verkaufsverhandlungen des 
JAW durch den Kreis Steinburg. 
Herr Heuberger und Herr Peglow haben keine neueren Informationen und werden beim 
Kreis nachhaken. 

• Frau Albrecht erkundigt sich, ob das Backhaus noch einen Schornstein hat. 
Der Schornstein ist vorhanden. 

• Herr Gripp bittet, die Straßeneinläufe häufiger zu säubern. 
Es sammelt sich immer wieder Laub in den Einläuten und es besteht die Gefahr, dass 
bei starken Regenfällen Einläute überlaufen. 

• Herr Gripp bittet, den Grundstückseigentümer der Waldfläche an der Oberstraße 
aufzufordern, Bewuchs so zurückzuschneiden, dass keine größeren und höheren 
Lieferfahrzeuge beschädigt werden. 
Der Auftrag für die Arbeiten ist laut Waldbesitzer vergeben. 

• Die „Lauben" der Gaststätte Unter den Linden müssen beschnitten werden. 
• Die Glascontainer in der Straße Chaussee am Gemeindeschuppen sind ausgetauscht. 

Bislang sind die Containerplätze sauber. Beschwerden über Unsauberkeit sind bitte an 
Herrn Kurth im Amt zu richten. 


